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李國雄享受當車手的刺激感

李國雄與同好成立Lash Racing車隊

體驗 日Wonderland 凡消費卡： 再送300

地址：澳門北京街，NO.2A-54F，八両金商埸一樓（舊南光百貨商場）

Mop300
星期二至星期日 時間：1:00pm–9:00pm
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16歲入選澳門隊
李國雄直言小時候其實對運動沒

有太大衝勁，上體育課也純粹去活
動一下，直至升中學轉校教業，才
真真正正接觸運動，被曲棍球深深
吸引：“當時學校引入曲棍球，教
練選材而加入校隊，被球棍深深吸
引，覺得這項運動好有型，之後透
過比賽獲得更大滿足感，越有成功
感就越投入更多，每天都會在放學
後去訓練，十六歲首次入選澳門代
表隊，當年有很多技術出眾的土生
葡人帶領著，不斷吸收經驗，慢慢
成長，當年出戰阿拉夫樂以正選身
份上陣，又打過亞洲盃、全運會等
大型賽事，很高興在全盛時期的澳
門曲棍球世代中長大。”
由於隊內競爭大，為了保住代表

隊一席位，李國雄明白到勤力是不
二法門：“當年每天上學之前都會
去工人球場練一次早課，然後放學

繼續練習，回想起這些經歷，雖然
辛苦，但值得珍惜也十分回味。我
們的付出和投入，令我獲得更多代
表澳門出賽的機會，印象最深刻是
有一屆亞洲盃賽後，入選全明星陣
容，對我來說是極大的肯定和鼓
舞，而且擁有一班好隊友給我很多

機會去表現，享受這種團隊精
神。”

戰香港聯賽曾奪冠
李國雄在球場上的表現，吸引到

香港曲棍球聯賽球隊的垂青，邀請
他過港打比賽，對於當年還是學生
的他來說，確實是難得的機遇：
“雖然當時香港聯賽仍然是業餘性
質，但各球隊陣中都有不少高水平
的外籍球員效力，我在那裡度過了
一段美好的球員生涯，曾協助過兩
支球隊贏得聯賽冠軍，亦經歷過與
一支全華班的球隊由乙組打上頂級
聯賽。”

難忘亞室運每一刻
代表澳門征戰曲棍球賽多年，李

國雄最感觸是 2007年在澳門舉辦
的亞洲室內運動會，當年適逢澳門
曲棍球總會改革，廣納球員意見，
李國雄坦言全隊上下都非常看重那
次比賽：“回歸之後，澳門隊參加
的大賽不算太多，2005年東亞運
是其中一次，但我當時因傷沒有入
選，只能以領隊身份參與，有點遺

憾；直至 2007年亞室運，大家都
期待在主場出擊，一起十多天的集
訓，聘請了專職治療師隨隊，十分
認真看待。雖然最終成績未如我們
預想的目標，但全隊都拼盡了，記
得賽前奏起中國國歌一刻，令我有
一種前所未有的感動。”

一日四職非常充實
如果說李國雄是一名運動員，不

如稱他為一位體育人更貼切。讀大
學期間，李國雄已經完全把時間投
放在自己的體育路上：“記得讀理
工的大四那一年，本應要實習的我
幸運地獲得教業中學聘請，從此展
開體育老師的工作，加上本身在電
視台體育組的兼職，以及當年投資
開設的運動用品公司，全部跟體育
有關。全職體育老師朝八晚五、中
午放學趕往電視台做新聞、夜晚返
大學選修班、然後再回舖頭檢查一

下賬目，連學生身份，一天共四份
工作，還有逢星期日過港比賽，真
的非常充實。我認為在這個成長過
程裡，學到一樣非常重要的東西，
就是要把握好每個機會，不怕辛苦
和蝕底，每一次挑戰，自己總有得
著。”

照顧家庭決定退役
在體育路上不斷向前衝，一直忙

碌的李國雄因大女出生，開始嘗試
放慢腳步：“其實亞室運之後，都
未有正式退役，直至大女出世，希
望投放多一點時間在家庭，相對訓
練時間少了很多，而且當時曲棍球
總會聘請了新教練，他對體能速度
和戰術要求很高，我認為自己在缺
少練習的情況下未必有能力符合，
因此選擇退出，給更多年輕球員上
位未嘗不是好事。”

對於經常睇電視體

育直播的澳門球迷、車迷、運動迷

來說，就算唔認識李國雄，相信都認得他的聲音；

不過評述員只是李國雄的體育人生其中一面，他曾

經以澳門曲棍球代表隊身份入選亞洲盃最佳陣容

前鋒、近年組織車隊參與國內最高水平賽事，與

世界級電單車手曾經同場比賽，每件事都要求自

己盡力做好，正是李國雄的體育信念。

評述做足事前準備
除了曲棍球隊埠代、電單車

車手外，李國雄另一個最為人
熟識的身份應該是體育評述
員，足球、賽車、龍舟等各項
運動，都能夠作出專業的評
述。
他坦言是經驗累積：“當年

入行時，互聯網仍未十分普
及，大部分資料都是靠外電提
供，然後不斷睇書了解，查看
其他不同報章，跟進每天發生
的事情，最記得要必備一本體
育運動百科全書，在評述賽事
前一定熟讀有關運動項目規
則，加上自己讀理工體院，相
關知識亦相輔相承。”

多元嘗試豐富知識
作為專業評述員，又豈能紙

上談兵？李國雄形容自己是喜
歡接受新事物的人，基本上每
項運動都有興趣嘗試：“我希
望豐富自己的評述內容，最直
接的方法是嘗試，起碼也要參
與過比賽，唔一定精通，但必
須了解和親身體會，例如高爾
夫球、拳擊等等，都抱著學習
心態涉獵。”

支持兩女走運動路
李國雄與太太都熱愛運動，

兩女兒亦遺傳了運動基因，在
父母指引和培育下，目前向著
空手道項目發展，並且已入選
集訓隊的梯隊：“作為家長，
我們的決定最直接影響仔女怎
樣看待運動，而我的做法，主
要是提供學習平台，任由她們
隨著自己的喜好選擇方向，但
當中會為她們多想一步，考慮
該項目的發展空間和支援力
度，希望她們將來有更好的出
路。”
既是父親、也是兩女在校內

的體育老師、又是熱愛運動的
體育人，李國雄對於女兒的學
業與運動夢想“選擇題”，態
度非常明確：“我認為知識非
常重要，所以我要求兩個女在
學業上必須達到合格水平，因
為每個人在社會上都有不同專
長和崗位，只要能夠在自己的
興趣上付出百分百，就是成功
的第一步，倘若女兒將來真的
想追夢，我會全力支持她們，
因為我覺得運動員生涯黃金期
非常短暫，過了就沒有回頭
路，必須好好把握機會。”

騎戰車再尋夢

李國雄在體育人生中擔任不同角色

李國雄難忘亞室運片段
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成立車隊參戰神州
不過喜愛刺激感的李國
雄很快就迷上另一項運
動，啟動了埋藏心裡多年
的車手夢，與一班志同道
合的重型電單車愛好者組
織了一支澳門車隊 Dai-
nese Lash Racing，經常

參與國內最高水平、關注
度最高的賽事，他形容大
開眼界：“非常幸運，早
幾年經濟大環境不錯，不
少車隊邀請了一些世界級
車手參加這個賽事，有機
會與他們同場比賽，近距
離見識到他們的技術，被
超越也是一種享受。”

李國雄放 棍球曲下
李國雄因球棍愛上曲棍球運動

李國雄在興趣上發展生意



“2020澳門國際龍舟賽”小龍200米

公開組冠軍
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